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CONCURSO

El Marqués de Suanzes
ultima los detalles para
Comforp y Spainskills

REOACCION > FERROL

¯ Los tres estudiantes del Mar-
qués de Suanzes que viajarán este
domingo a Madrid para competir
contra los mejores jóvenes técni-
cos en Automoción del país, se
han dedicado en cuerpo y alma a
prepararse con el objetivo de que
el instituto se haga con alguno de
los premios, siguiendola larga tra-
didón que llevan a sus espaldas.

Las dos altunnas que competi-
rán en el certamen Comf~rp 2009
en la categoría de vehículos indus-
triales, ~ del Carmen Aldereguía

y Alba Pardo, han ampliado su
preparación en las instalaciones
del instituto con unas prácticas re-
alizadas en las empresas farrola-
nas Autorrecambios Torreiro, Fíat
Priorauto y Neumáticos Michelín
-Talleres Louzan- y en los conce-
sionario de Mercedes Benz -Talle-
res Louzao- de Ferrol y~Betanzos.
Además, recibieron una clase ma-
gistral de nanmAticos e hidráulica
imparfida por Pepe Santos, profe-
sor de la Universidade da Coruña
en el campus de Ferml.

En cuanto al alumno que parti-

Me Carmen Aklerequfa y Alba Pardo competlr~n en veh(culos Industdales

dpará en el Spainskills, Rubén Pi-
co Meizoso, que se presentará a la
especialidad de carrocería, tam-
bién amplió su preparación en un
cuneesionario de Memedes -q~alle-

res Iamzao-, en este caso del ubi-
cado en A Coruña.

Los tres acaban de terminar sus
estudios y sólo les falta realizar las
prácticas de empresa -PCT-.

ma APUNTE

Los jóvenes t6cnicos
dmnastml sus dotes
durante una semana
¯ Los tres alumnos viajarán
el domingo a Madñd, donde
se enfrentarán a los mejores
jóvenes técuicos del pa/s a lo
largo de cinco días. Ambas
competieiones comenzarán
el lunes, dia 20, con una serie
de pruebas que se
pmlongarán hasta el v/emes
yanlas que los ferrolanos
tendrán que demostrar sus
habilidades en el sector de la
Automodón para obtener
premios en metálico e incluso
ira contrato de trabajo. La
entrega de galardones tendrá
lugar el sábado 25.
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As funcións da filosofia e Bolonia
son destñpadas en Pontevedra
¯ Os expertos avogan por au mentar os horarios desta materia no Bacharelato

~alopez~diañodeponteved ra.es

PONIEVEDRA. O ex presidente e
membm de honra da Aula Gaste-
leo Domingos A. Garda Feman-
des avogou onte por aumentar o
horario de Filosof£a en primeiro
de Bacharelato e o de Historia da
Fiiosofia no segundo curso.

O experto, que ofrecen a súa
particular visión sobre o per que
desta materia e dos seus profeso-
res, pa~dpou onte na penúltima

xomada da XXVI Semana Galega
de ~losofia, ~ polaAuLa
Castdao en Pontevedra.

Garda a~-~zrou qu.e a filo~fla
é un saber dialécúco e .manda-
no~~, ~mon un simple exercicio
doxográíico virado ao pasado ou
de carácter escolástico no presen-
te, totalizador, te6rico e práctico,
desenmaseam~r de ideologías e
non val/dador do caos..

En canto ao Espazo Europeo de
Educación Supetior, preguntouse

se non será en realidade .unha
subordinación da universidade
en conüdos e formas ás empresas
cada vez máis anárquicas e liga-
das á espoculadan belsista,,. Para
Domingos o futuro da filosofia é
preoucupante nun espazo que en-
mascara a mercanülizaci6n.

Tam~n fixo unha reflexión so-
bre o papel que terá en Galicia,
tanto nas universidades coma na
ESO e no Bachamlato, ondo defen-
den posid6ns coma ampliar os ho-

Domingos A. Garc|a Femandes, onte durante; L charla. RArA Fm~,

A sesión de clausura,
con Marta Hamecker

A XXVt Semana Galega de Filosofia
chega hoxe ao seu fin e contará cun-
ha sesión de clausura moi especial,
a cargo de Marta Hamecker.

Hamecker, psicóloga, escritora e
xomalista chilena, é unha das prin-
cipais investigadoras e divulgadoras
das experiencias de transformación
social do continente americano.

autora de máis de 70 libros, dos

cales omáis coñecido é ’Os con-
ceptos elementais do materialismo
histórico’, publicado por Século)(XI
en 1969.
¯ Hamecker é unha grande

coñecedora do sistema político
castrista, do conflicto das guerrillas
en Colombia e do actual gobemo de
Hugo Chávez.

Tmp~ñm
Antes intervirán Pedro García
Olivos, que falará sobre o sistema
educativo elistista occidental: María
JoséJiménez Cortiñas e Eva López.

que participarán na mesa redonda
’Educación en condici6ns dificites’.

García Olivos naceu en Cartaxena
e cooperou en Nicaragua co réxime
sandinista. Aínda que aprobou unha
oposición que o levaña a ser profe-
sor, abandonou a ensinanza para
dedicarse ao pastoreo de cabras nas
montañas do Levante. Actualmente
da clases en Valencia.

Jiménez Cortiñas é traballadora
social e mediadora intercultural e
López Soto é licenciada en Pe-
dagoxía na rma de intervención
socioeducativa.

rarios de l~tica e os de Filosofía e
Histoda da Pilosoña.

Por úlümo, o ex presidente da
Aula Castelao instou a Ixanamiür
a Filosofla en gaIego e paza iso d-
ten ao clásico Pierre Bonrdieu.

A EDUCACI6N HOXE. Ademais,
durante a xomada de onte, a so-
dóloga catalana Marina Subirats
abordou a situaci6n da educación
actual entle o corporativismo e o
cambio cultural.

IXa-ante a súa intervención, re-
marcou que os grandos males que
influen na educación española ac-
t-ual son intereses ao que habría
que darlles a volta para regresar á
creaúvidado.

"A mimodo de v~, loque ocurre
en la educadón dependo do intere-
ses que en gran parte nada úenen
que ver con la transmisión cultu-
ral a las nuevas generaciones. In-
tereses que habña que identificar
y tratar de reducir, para centrar-
nos en lo que realmente importa.
Desde mi punto de vista, hay tres
niveles de cuestiones que configu-
ran la realidad y la problemática
de la educación: la educación es
el mecanismo de etiquetadón de
la fuerza de trabajo, los intereses
corporativos (los de los profesio-
nales de la educadón, los de las
familias, los de las patronales,
los de la Igresia, los dos partidos)
y por último la cuestión del cam-
bio cultnral".

BOLONIA. A última en intervir
onte foi a Catedrádita en Filoso-
fla Montserrat C~dcerán, quen se
sumemin de chao nun d~ temas
míds candentes actualmente no
mundo da educación: Bolonia.

Galcerán sinalou que as un/-
versidades pasaren de ser institu-
d6ns para a formadón das álitas
dirixentes a centros de masas,
formadores de forzas de traballo
intelectual cualificado e de inves-
Ugadón econ6micamente renda-
ble..El proceso de Bolonia es la
imp[ementación europea de ese
proceso y su traducción en nuestro
pMs, pasando revista a los cam-
bios propuestos y a las altemaUvas
presentadas,,, dixo.
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Charlas informativas
para luchar contra la
enfermedad del Parkinson
,Varios especialistas en este mal participarán a lo largo de hoy en la
quinta edición de las Xornadas del Día Mundial del Parkinson

JA~ER
diafiodomorrazo@dianodepontevedra es

BUEU. Ayudar a la gente a comba-
fir la enfermedad del Parkinson de
la mejor forma posible. Con este
objetivo, la Asociadón Parkinson
Galicia Buen ha organizado para
hoy las ya tradicionales jornadas
informativas sobre este mal, coin-
cidiendo con la celebración del Día
Mundial del Parkinson. El colec-
üvo buenense, que está presidido
por Pita Edreira, confía en que a
las ponencias, que tendrán lugar
en el auditorio del Centro Social
do Mar, acuda un gran n6mero
de personas.

El programa se iniciará a las
nueve de la mañana con la aper-
tura de una mesa informativa.
Posteriormente, entre las 10.30 y

las 13 horas realizarán cuatro po_
nencias varios especialistas de la
Universidade de A Coruña.

El encargado de inaugurar las
conferencias será el investigador
Pablo Añas Rodriguez, que es
miembro del Grupo de Neurocien-
cia y Control Motor-Nenrocom.
Posteriormente, la doctora Jamile
Vivas Costa, especialista en Fisio-
terapia, se referirá a un estudio
comparativo del efecto de ejerci-
cios en piscina y suelo realizado
Por pacientes con enfermedad de
Parkinson.

Por último, la profesora Susa-
na Viñas Diz hará una Ponencia
sobre la importancia de la esti-
muhción audiüva y visual en las
personas que padecen este mal.
Su compañero Marcelo Chozas In-

sua se cenU’ará en la explicación
sobre los efectos de la estimula-
ción vibratoria sobre los síntomas
motores en la enfermedad del
Parkinson.

Tal como indicó la propia Pita
Edreira, la temática de estas po-
nendas servirá para .dar a conocer
una serie de m~todos para poder
hacer frente a este mal., No obs-
tante, la máxima responsable de
la Asocisiadón Parkinson Galicia

I,

La Asociación Parkinson
Galicia Bueuconfia en que
asistan a las conferencias
un gran número de
personas.

también dejó claro que .para no-
sotros es muy importante que los
enfermos se den cuenta de que no
se acaba el mundo cuando se les
diagnostica Parkinsom~. Asimis-
mo, Edreira hizo especial hincapié
en la importancia de que .los asis-
tentes hagan todas las preguntas
que quieran a los investigadores
para poder satisfacer cualquier
tipo de duda..

La sesión se reanudará por la
tarde, a partir delas 16.30 horas,
con la intervendón de los doctores
Angel Sesar Iguacio, Miguel Ge-
labert González y José Luis Relova
Quinteiro. Todos ellos desarrollan
disüntos trabajos rehcionados con
d Parkinson en d Hospital Clínico
Universitario de Samiago de Com-
Postela. La jornada conduirá con
un ágape a las 19 horas.

ASI$’rEN¢IA. La presidenta de la
Asociación Parkinson Galicia la-
mentó que, a diferencia de en edi-
ciones anteriores, ~ceste año nos
viésemos obligados a fijar todas
las charlas para un mismo día..
En este sentido, cabe recordar que
esta actividad solia desarrollarse
durante una semana.

No obstante, en esta ocasión la
organización se vio obligada a mo-
dificar esta progran~dón debido
a las obligadones profesionales de
los ponentes.

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

7049

53000

17/04/2009

MARIN

21

6UNIVERSIDADE DA CORUÑA



Los estudiantes de
Administladón
e Xestión Pública

desconvocan la
huelga

V.COSTA
Iocal@diariedeponte~dra es

PONTEVEDRA. Los estudian-
tes de la Dip[omatura en Xes-
tión e Administración Pública
han desconvocado la huelga
que iniciaron hace varias se-
manas y regresarán a sus cla-
ses el próximo lunes, 20 de
abril.

Según indicaron los propios
alumnos a través de un comu-
nicado, han dedicido suspen-
der la huelga debido a que el
Vicerreitorado ha declarado la
viabilidad de la implantación
de los cuatro años del futuro
título de grao en bloque para
el próximo curso.

Los universitarios entien-
den que han conseguido su
objetivo, un compromiso por
parte de la Universidade de
Vigo para aceptar sus reivin-
dicaciones, por lo que regre-
sarán a las aulas el próximo
lunes.

La implantadón en bloque
era una. de las demandas de
estos estudiantes. Según ex-
plicaron, el úttflo de Grao en
Dirección e Xestión Pública
les ofrece posibilidades más
favorables a la hora de oposi-
tal puesto que podrian optar
a un grupo de la categorla A,
mientras que con la diplo-
matura sólo puede acceder al
gmpoB.

Por este motivo, los estu-
diantes reclamaron la implan-
tadón en bloque, para que los
que todavía están cursando la
diplomatura puedan acabar
sus estudios con el nuevo plan
de estudios y asipoder acceder
a las mismas condidones que
los graduados. Además, solid-
taban la creación de un curso
puente para que los ya diplo-
mados en esta tituladón pue-
dan acceder también al Glao.
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Objetivo, la autosuficiencia
PARKINSON t. "Depender de otra persona a la que estás machacando es muy duro", afirma José Manuel Sogués,
un enfermo herculino =. La activa Asociación de A Coruña conmemora su día, pero el trabajo es durante todo el año
JUJ[I~O IWUI~~EZ ¯ A CORU~A

"Tener que depender de otra
persona a la cual ves que la es-
tás machacando, pero que no
puedes hacer nada, es muy du-
ro". José Manuel Sogués es en-
fermo de Parkinson desde hace

años, y uno de los pioneros
que crearon la Asociación de A
Coruña en z996. Desde entonces
"la vida me ha cambiado; de no
poder moverme para nada pasé
a valerme por mí mismo’.

A los 37 años le diagnóstica-
ron a ]os~ Manuel esta enfer-
medad neurodenegarativa -la
segunda en casos en el mundo
tras el alzhéimer-, en 1994 una
operadón en la madrileña Clíni-
ca Ruber lo ayudó y pudo seguir
trabajandocon normalidad has-
ta los 57 años. Hoy en día partic/-
pa acfivamente en la asociación
hercullna como vocal de la direc-
tiva, junto a su esposa Vinyent
Miret, que es la vicesecretaria.

Con ellos, su presidente, Iosé
María Pujalte, cercano a los 80
años de edad -padece la enfer-
medad desde los 57, "pero en mi
caso el avance fue muy lento y
trabajé hasta los 70 años~, nos di-
ce-, mantiene la llama de ayudar
a la autodependencia de otros
afectados. "En la asociación es-
tamos z68 enfermos que son
del área de A Coruña; apunta
el presidente, y precisa: "Es sólo
aproximadamente el 6% de los
casos que hay en la provincia’.

J.M, Pujalte, Izquierda, J.M. So8u6s y V. Mifet, ante manualidados de los asociados de Parklnson Coruita

Unos 6.900 casos en Galicia

Además de la herculina (981 z41
zoo, es su teléfono), Santiago,
Ferrol, Vigo-Cangas y Bueu
tiene una asociación similar.
Atienden a un pequeño por-
centaje de los 6.90o casos que
se calcula que hay en Galicia.

En A Coruña, un neur61ogo

atiene a 32 personas al mes de
forma gratuita; fisioterapeutas
de la Escuela Universitaria y lo-
gopedas de Ciencias de la Edu-
cación ayudan cada día a los
enfermos, y hay actividades de
yoga, baile y talleres de escritu-
ra, pintura y manualidades ¯

Con una serie de actos, expo-
sicinnes de trabajos de los enfer-
mos, conferencias, concurso de
tartas -"el presidente no cederá
la cata a nadie5 dice con humor
]’osé María-, y un festival musi-
cal el z4de mayo en el Palacio de
la Ópera de A Coruña, celebra-
rán su día, pero "nuestra activi-
dad no es sólo hoy, son todos los
días del silo; comenta el presi-
dente, quien agradece el apoyo
de Diputación y Ayuntamiento.
i amartinez~,teorr t~~t~~s
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FARO DE VIGO
VIERNES, 17 DE ABRIL DE 200940 ■ SOCIEDAD

M. MATO ■ Vigo

Catorce táboas e dúas escalei-
ras nunca deron tanto de si: un
andamio dun rañaceos, un cine,
un bar... É o que Quico Cadaval
denomina como“maxia teatral”,
ese prodixio da imaxinación que
permite mudar de escenografía.
Os encargados de facer os equili-
brios,os actoresVíctor Mosqueira
(unha das metades de Mofa e Be-
fa que o pasado ano se levou o
premio María Casares a mellor
actor por esta obra), Marcos Orsi
e Borja Fernández, que represen-
tarán no Teatro Caixanova de Vi-
go o sábado “Obra. No com-
ment”,a última produción de Ca-

daval como director.
A peza lévanos ao Manhatan

dos anos 20,de cheo na febre de
construción de rañaceos. Nun
deles, coinciden tres emigrantes
metidos a obreiros da constru-
ción. Por un lado, atópase Loló,
francés procedente de Marsella,
o máis desagradable do grupo.
Xunto a el, Cracovia, un novato
polaco que se pasa o día a obser-
var; e completando o trío Per-
nambuco. Este último é o máis
optimista,o máis soñador.Chega-
do da Guiana francesa na frontei-
ra con Brasil, soña con atopar o
seu amor e para saír ao seu en-
contro encántalle acudir aos mu-
sicais aínda que quede de porta

para fóra por non ter diñeiro.
Os tres falarannos de amor,ilu-

sión, de todo o que se lles pasa
pola cabeza no andar 81 mentres
lanzan piropos ás mulleres que
imaxinan, cuspen os peóns da
avenida desde a vertixe do ceo
ou comen os seus preparados ali-
menticios especiais.

Ante todo comedia con algún
que outro engadido de drama
poético e algún que outro susto
no público polo perigo que co-
rren desde tanta altura nunha es-
cenografía de fondo azul cam-
biante como o ceo dun día de 24
horas.

“Obra. No comment”, sen em-
bargo,non é unha peza de teatro

ordinaria. Sketches intelixen-
tes,reflexións profundas para filó-
sofos,ocurrencias chistosas,esce-
nas de cine mudo,actuacións de
claqué a cargo de Marcos Orsi, e

tamén moita música,coa que Su-
so Alonso gañou o María Casares
á mellor música orixinal, son as
súas bazas coas que leva con-
quistado a media Galicia.

Marcos Orsi, Víctor Mosqueira e Borja Fernández. // P. T. Excéntricas

Quico Cadaval instala os andamios de
“Obra” no Teatro Caixanova de Vigo
Víctor Mosqueira, Marcos Orsi e Borja Fernández representan na peza,
gañadora de dous María Casares, a obreiros nun rañaceos dos anos 20

MAR MATO ■ Vigo

Álvaro Cunqueiro fue su padri-
no. Mindoniense como él, el ciru-
jano ortopédico Miguel Cabanela
(1943) explica que el autor de
Merlín e familia “nunca estuvo
muy contento de que me viniese
a Estados Unidos a hacer prácti-
cas. No creía, entonces, que este
fuese el mejor país (para la medi-
cina)”.Ya en Norteamérica,“tuve
poca relación con él.Fueron años
muy duros, trabajando muchas
horas.No tenía ni tiempo de escri-
bir.Empecé a conocer a mis hijos
cuando tenían diez años, casi no
pasaba tiempo en casa”,recuerda
Cabanela desde Rochester.Desde
aquella época hasta ahora, han
transcurrido cerca de 40 años en
la prestigiosa Clínica Mayo donde
se ha convertido en una eminen-
cia mundial en cirugía ortopédi-
ca de cadera y rodilla. La Funda-
ción Tecnología y Salud le otorgó
este mes su Premio Fenin de In-
novación Tecnológica Sanitaria.

– En cirugía ortopédica, médi-
cos e industria deben trabajar 
juntos. ¿Manda demasiado el ca-
pital sobre los profesionales? 

– En general, es una relación
buena. El problema es que en un
sistema capitalista como el occi-
dental, las relaciones se corrom-
pen de vez en cuando y los intere-
ses económicos prevalecen. Su-
ceden cosas que no deberían
ocurrir en un mundo ideal. Por
ejemplo, que materiales o técni-
cas o tecnologías aparezcan en el
mercado mucho antes de estar
preparadas realmente.Quien aca-
ba sufriendo es el paciente. Una
técnica que hace cinco o siete
años saltó al mercado de forma
masiva fue la cirugía mínimamen-
te invasiva que ha causado daño
a muchísimos enfermos. Estoy
convencido de que no toda la
culpa está en el cirujano o el mar-

keting.Gran parte de la culpa está
en el enfermo que busca lo más
nuevo, lo más actual y realmente
lo más nuevo no es necesaria-
mente lo mejor.

– ¿Qué debemos hacer como 
pacientes? 

– Decía un maestro mío, que
todavía vive pero que está muy
viejito, que lo ideal sería mante-
nerse dos modas por detrás;espe-
rar a que las cosas se decanten
antes de lanzarse a algo demasia-
do novedoso.Eso,quizás, sea exa-
gerado,pero a veces sí que es cier-
to que el paciente no es lo prime-
ro para el encargado del marke-
ting de una industria.

– Hay personas que se niegan 
a operarse de una rodilla o una 
cadera por miedo a salir mal de 
la operación, ¿qué les diría? 

– La cirugía de cadera o rodilla
es electiva.No es de vida o muer-
te.El hecho de que al vecino (des-
pués de operarse) le haya pasado
tal problema no quiere decir que
a usted le vaya a pasar. Pero tam-
bién,al vecino, le pudo haber ido
de maravilla y a usted complicár-
sele la operación. Uno tiene que
discutir mucho con el paciente.
Antes de cada operación, hablo
con el paciente media hora con-
tándole los posibles problemas.
En general, nuestros pacientes
van enormemente bien informa-

dos.Saben lo que les va a pasar el
primer, segundo y tercer día des-
pués de la operación. Un pacien-
te bien informado es un paciente
que coopera. En nuestra institu-
ción, el paciente es lo primero.A
mí, me pagan un sueldo bueno.
No importa que opere a 15 o a
500,el sueldo va a ser el mismo.

– ¿Cómo ha percibido, en el 
extranjero, la evolución de la in-
vestigación en España? 

– No soy la mejor persona para
contestar esa pregunta.La España
de la postguerra no era un país
floreciente.La investigación es un
lujo y el país no se lo podía permi-
tir. En los últimos 25 años las co-

sas han cambiado a mejor. El so-
porte a la investigación se ha in-
crementado.¿Es tan alto como en
Estados Unidos? Evidentemente,
no,aunque ahora las estamos pa-
sando canutas.En España,en cier-
tas áreas, están a la misma altura
que cualquier país del mundo.

– ¿En qué medida se ha redu-
cido el apoyo a la investigación 
en Estados Unidos? 

– El soporte federal a la investi-
gación ha bajado un 50%.Ahora,
la investigación está apoyada por
la industria y esa es un arma de
doble filo porque la industria
quiere resultados y que sean favo-
rables a lo que propone.

MIGUEL CABANELA ■ Cirujano ortopédico en la Clínica Mayo (EE UU)

Miguel Cabanela, en la Clínica Mayo. // M.C.

FICHA PERSONAL

■ Lleva más de 30 años traba-
jando en la Clínica Mayo de Es-
tados Unidos. En los últimos
15, se ha dedicado exclusiva-
mente a la cirugía de cadera y
rodilla reconstructora, reali-
zando prótesis, caderas y rodi-
llas artificiales… así como in-
vestigación clínica y básica en
materiales.

“El apoyo de la industria a la investigación
es un arma de doble filo”

“A veces, material o tecnologías médicas aparecen en el mercado antes de estar preparadas”

“El descenso de la
categoría social

del médico
es culpa suya”

– ¿Cuándo volverá a incre-
mentarse el nivel de inversión 
en investigación en Estados 
Unidos? 

– Aún no hemos tocado
fondo.Probablemente, lo hare-
mos a finales de este año. Nos
esperan años de vacas flacas y
la investigación, por supuesto,
sufrirá más porque es un artí-
culo de lujo.

– La figura del científico 
allí, ¿sigue siendo eminente o 
ha cambiado? 

– La categoría social del
médico ha bajado en los últi-
mos 40 años,desde que yo lle-
gué aquí.Y desde mi punto de
vista es culpa del médico.
Cuando llegué a Estados Uni-
dos, el médico, después del
presidente,era la persona más
importante en un núcleo so-
cial.Muchos médicos han abu-
sado al no dar el mismo cuida-
do humano a los enfermos.
Por ejemplo, el no pasar a pe-
nas tiempo con los enfermos
ha provocado que su imagen
decaiga. La imagen del cientí-
fico probablemente sigue muy
alta porque la sociedad lo ve
como un individuo más idea-
lista, que no tiene los recursos
económicos del médico.

– Si mañana le diesen una 
oferta increíble para trabajar a 
España, ¿vendría? 

– He tenido muchas opor-
tunidades de volver a España
y siempre lo que me hizo no
marchar fue el grupo de traba-
jo que tengo aquí. Somos 30 y
pico personas en mi departa-
mento de cirugía ortopédica.
En el área de cadera y rodilla,
somos diez y todos somos
amigos. Esto es único. Nunca
me he ido por eso.No hay nin-
gún sitio en el mundo donde
diez cirujanos ortopédicos
bien establecidos y conocidos
en el país sean amigos y se
ayuden unos a otros como nos
pasa a nosotros. En Estados
Unidos, somos un poco envi-
diados, nos llaman los Mayo
(los Chicos Mayo).
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REDACCIÓN

Vigo necesita poner en mar-
cha el área metropolitana, tanto
como los municipios de su en-
torno.Pero la ciudad espera des-
de hace al menos catorce años
por la puesta en marcha de una
iniciativa que siempre surge en
periodo electoral para acabar
aparcada al final de las distintas
legislaturas: unas veces por falta
de voluntad del gobierno de
turno, otras por el desacuerdo
entre los concellos afectados.
Ahora la nueva Xunta vuelve a
poner ese mismo debate sobre
la mesa, aunque con notables
diferencias respecto al plantea-
do por el ejecutivo autonómico
saliente.

Alberto Núñez Feijóo aboga
por un organismo metropolita-
na liderado por Vigo y que abar-
que otros 13 municipios (Can-
gas, Moaña, Soutomaior, Forne-
los, Pazos de Borbés, Redonde-
la, Nigrán, Baiona, Gondomar,
Mos, O porriño, Salceda de Ca-
selas y Salvaterra do Miño). De

esta forma, el presidente electo
pretende recuperar la iniciativa
popular encabezada por la Fe-
deración Vecinal Eduardo Chao
y que, por otra parte, se ajusta,
en general, a la auspiciada en
2005 por la entonces alcaldesa
viguesa del PP, Corina Porro.

Dicha iniciativa vecinal plan-
tea un ente metropolitano con
competencias en gestión de
aguas, residuos, promoción de
empleo, turismo, transportes, or-
denación urbanística e infraes-
tructuras viarias, entre otras. Or-
gánicamente funcionaría con
un Consello Metropolitano de
51 miembros con un presidente
(elegido por mayoría de los
miembros del Consello); una
Xunta de Gobierno (con los al-
caldes de los 14 concellos) y un
director xeral (designado por el
presidente del Consello).

Este periódico ha recabado
la opinión al respecto de un
grupo de expertos, sobre todo

en su vertiente económica y so-
cial. Como principales coinci-
dencias, consideran “urgente” el
funcionamiento metropolitano
de Vigo y su área, siempre que
se apruebe con el consenso de
todas las fuerzas políticas, por-
que de esa forma, sostienen,Vi-
go ocuparía el liderazgo institu-
cional del que ya goza por su
condición de motor económico
de Galicia.

Juan José Santamaría Conde,
presidente del Colegio de Eco-
nomistas de Pontevedra, afirma
que el área metropolitana de Vi-
go“no pude esperar más”y apro-
vecha para apuntar un nuevo
elemento de debate: “Habría
que suprimir municipios peque-
ños”. En su opinión, en Galicia,
“por su conformación geográfi-
ca y dispersión de la población,
se deberían concentrar los mu-

nicipios de menos de 10.000 ha-
bitantes y que funcionasen
guiados por un modelo comar-
cal”. De la misma manera de-
fiende la implantación de áreas
metropolitanas para las grandes
ciudades “porque así facilitaría
la concentración de los munici-
pios que dependen de esas ur-
bes”.

Para Santamaría,esa área me-
tropolitana debería aprobarse

sin límite de municipios,“sobre
todo por los que son limítrofes”,
aunque confiesa que 14 en un
“número razonable”. En este
sentido, recuerda que cuantos
más concellos se integren en
ella más justificado estaría la
otra pata del debate:“Redefinir
el papel de la Diputación”.

“Problema de madurez”
“Llevamos años hablando de

este asunto”, lamenta José Luis
Outes Ruso, catedrático de Teo-
ría Económica de la Universi-
dad.Y tiene muy claro de quién
es la culpa:“Estamos ante un
problema de madurez de las
instituciones, que no son capa-
ces, por las causas que sean, y
no están a la altura de las cir-
cunstancias”. Outes insiste en
que hay que abordar el área
metropolitana de forma “urgen-
tísima”. Sin embargo, avisa que
cualquier modelo que se im-
plante, sea de 14 o 28 munici-
pios,“debe incluir Pontevedra”.

Como Santamaría, el catedrá-
tico Outes cree que las compe-

tencias de esa área que figuran
en la propuesta que impulsará
el PP desde la Xunta son “un
buen punto de partida”,siempre
y cuando “sean consensuadas”.
En este punto coinciden el di-
rector de la Escuela de Empre-
sariales de Vigo, Patricio Sán-
chez, y el catedrático de Dere-
cho Civil en la Universidad de A
Coruña y ex director de la Esco-
la Galega de Administración Pú-
blica, Domingo Bello Janeiro,
que recalcan que “esas compe-
tencias deberían ser las que de-
mande la realidad social”.

Los cuatro expertos aseguran
que el éxito de la iniciativa po-
pular dependerá del acuerdo
de todas las instituciones impli-
cadas: concellos, Xunta y Dipu-
tación. Porque entienden que
“sólo así” la ciudadanía podrá
creer en el área metropolitana.Y
también de esa forma, añaden,
“se evitaría la tentación de futu-
ros gobiernos de modificarla”.

Catorce años para unir a catorce municipios
Los expertos creen “urgente” la puesta en marcha del Área Metropolitana de Vigo, discrepan sobre el número
de concellos que debe agrupar ese ente y dudan de su éxito si no se consensúa con todas las fuerzas políticas

Aseguran que
obligaría a redefinir
el papel de las
diputaciones

El presidente del Cole-
gio de Economistas de Pon-
tevedra está convencido e que el desarrollo
del área metropolitana de Vigo“interesa más y
es más útil para la ciudadanía que aspirar a
una hipotética capitalidad. Porque de esa for-
ma Vigo, con su área, que representa más del
10% de la población gallega y genera el 30%
del PIB de la región,conseguiría el protagonis-
mo institucional con el que ya cuenta desde el
punto de vista económico”. En cualquier ca-
so, Juan José Santamaría avisa de que la pues-
ta en marcha de ese modelo territorial “debe
implicar la redefinición de las competencias
de la Diputación”.

JUAN J. SANTAMARÍA
■ Pres. Col. Economistas

“Interesa más el
área que aspirar a

la capitalidad”

De una paralización de
obras in-me-dia-ta...

El 27 de marzo, el Servicio 
de Disciplina Urbanística de la 
Gerencia de Urbanismo orde-
naba la paralización in-me-dia-
ta de unas obras sin licencia en
uno de los bajos de la urbaniza-
ción Sotavento,en Bouzas.

La resolución fue comunica-
da el pasado día cuatro, y con
acuse de recibo, a las partes
implicadas como comunidad
de propietarios, abogados, aso-
ciación de vecinos...

Al comprobar los afectados
que las obras siguen a toda 
marcha, trabajando incluso en
festivos festivísimos, llaman a la
Policía Local, que llega rauda,
escucha a los afectados y les di-
ce que no puede hacer nada 
porque aún no ha recibido la
comunicación de la Gerencia 
de Urbanismo...

...Y unos papeles que
no llegan a su destino

Como lo lógico es que a es-
tas alturas los tres folios de la
resolución ya hayan logrado sa-
lir del edificio de la Gerencia,
es de suponer que deben estar
atravesando penosamente la
plaza del Rey camino de las de-

pendencias de la Policía Local,
en el otro extremo.

Así que hay que hacer un lla-
mamiento a quienes transitan
por las inmediaciones del Con-
cello para que si ven unos pa-
peles arrastrándose sobre las
losetas de la plaza no los pisen,
que son importantes. Incluso
que llamen a la Poli Local a los
bomberos o al 061 para un ope-
rativo de rescate.

Aunque con la que está ca-
yendo, cuando lleguen a su
destino no sean ya más que pa-
pel mojado...

Pero para otras cosas, te
van a velocidad de vértigo

Y esa parsimonia, esa lenti-
tud para algunas cosas choca
con la diligencia para otras.

En las calles en obras, detrás
de la brigada encargada de se-
ñalizar los cambios de tráfico
aparecía ya en scooter, moto o
coche la Policía Local boli en 
ristre, no fuera a ser que a al-
guien le diera tiempo a sacar el
coche antes de que le multa-
ran,que hay que hacer caja...
javiermosquera@farodevigo.es

EL PATIO DE CACHAMUIÑA

Javier Mosquera

REACCIONES

Coinciden en que
Vigo ganaría así el
“peso institucional
que le corresponde”

Al director de la Escuela
de Empresariales de Vigo
no le parece “una cuestión positiva y razona-
ble” el modelo de área metropolitana con 14
concellos, cuyo número es muy similar a la
distribución con la que trabajan en el Obser-
vatorio de Empleo. Patricio Sánchez sostiene
que cuantos más concellos abarque el área
mayor complejidad entrañará su aprobación y
posterior desarrollo.“Si te vas a una macroá-
rea, ¿qué pasa con la Diputación?”, apunta. En
cualquier caso, también ve“urgente”su puesta
en marcha,“planificándola de forma discreta,
para ahorrar polémicas y evitar que cuestio-
nes secundarias entorpezcan el objetivo”.

PATRICIO SÁNCHEZ
■ Dtor. Esc. Empresariales

“Debe planificarse
de forma discreta,

sin polémicas”

“Si se desarrolla el área
metropolitana con un plan-
teamiento estratégico flexible y bien elabora-
do,funcionará.Por eso no tiene ningún sentido
abordarla sin Pontevedra, además de incluir
una relación, también estratégica, con Ouren-
se y el norte de Portugal”.José Luis Outes Ruso
emplea esa contundencia desde la experien-
cia de haber analizado durante la última déca-
da los parámetros de la economía de Vigo y su
área, además de participar en la elaboración
de varios planes estratégicos.El catedrático de
Teoría Económica de la Universidad de Vigo
defiende un modelo territorial “consensuado
que respete los intereses de la ciudadanía”.

J. LUIS OUTES RUSO
■ Catedrático de Economía

“No tiene sentido
abordarla sin
Pontevedra”

Domingo Bello Janeiro
no tiene dudas de que el
nuevo presidente de la Xunta sacará adelante
el área metropolitana de Vigo. “Se ha perdido
un tiempo precioso y la ciudadanía no enten-
dería más retrasos”, recalca el catedrátido de
Derecho Civil en la Universidad de A Coruña.A
su juicio, el documento de la iniciativa de la
Federación Vecinal “es un buen punto de par-
tida y esencial” al recoger servicios importan-
tes y necesarios para los vecinos,como la sani-
dad,el transporte o la gestión de residuos. An-
tes de debatir sobre si 14 o 28 concellos, Bello
aboga por “ponerlo en marcha cuanto antes y
después atender otras demandas”.

DOMINGO BELLO
■ Catedrátido de Derecho

“La iniciativa
vecinal es un buen
punto de partida”
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D.G.P. ■ Bueu

Hubo un tiempo en el que los
cetáceos se movían por la tierra.
Fue hace más de 50 millones de
años,pero entonces comenzaron
a introducirse en el agua hasta
convertirse en los animales que
hoy conocemos: delfines, balle-
nas, orcas, cachalotes... Para lle-
gar a ese estado debieron sufrir
una progresiva adaptación a su
nuevo medio, con importantes
cambios en su anatomía y fisiolo-
gía.Éste será el tema que aborde
hoy la profesora y doctora del
Departamento de Anatomía e
Producción Animal de la facul-
tad de Veterinaria de Lugo, Nuria
Alemañ, que impartirá una char-
la en el Museo Massó de Bueu.
Será a partir de las 20.00 horas y
la entrada es libre.

Los cambios que sufrieron en
su cuerpo son quizás los más evi-
dentes.Nuria Alemañ apunta,en-
tre otros, que los orificios por los
que respiran se desplazaron ha-
cia la parte superior de la cabeza
para poder nadar y respirar al
mismo tiempo; perdieron las ex-
tremidades posteriores, que no
son útiles para desplazarse por el
agua, y desarrollaron un órgano
locomotor como la cola; o la
transformación de los miembros
anteriores en aletas, que son sus
timones.

Las modificaciones en su fisio-
logía también resultan interesan-
tes.Y es que estos animales tuvie-
ron que adaptarse a un medio en

el que la gravedad no es tan im-
portante. Por ello, necesitan con-
trolar la flotabilidad, sobre todo
porque tienen que bucear a
grandes profundidades para bus-
car su alimento; por esa necesi-
dad de buceo precisaron adap-
tar su organismo para aguantar
mucho tiempo en apnea y sopor-
tar los constantes y bruscos cam-
bios de presión.

Esos cambios no han sido
iguales entre todos los cetáceos.
Nuria Alemañ explica que “los
odontocetos,que son los que tie-
nen dientes (delfines, cachalo-

tes, calderones u orcas), han de-
sarrollado un sentido especial
que es la ecolocalización, es de-
cir, ver con sonidos”. ¿Cómo fun-
ciona ese sistema? La doctora in-
dica que en la parte superior de
su aparato nasal han creado un
órgano capaz de emitir ultrasoni-
dos (elevada frecuencia y muy
corta duración). Cuando ese ul-
trasonido se encuentra con un
objeto, por ejemplo un pez que
se esconde, rebota y los ecos
vuelven al animal,que los recibe
a través de su mandíbula y los
transmite al sentido del oído.Este

sistema, muy similar a una eco-
grafía, es útil en condiciones de
poca visibilidad o a mucha pro-
fundidad. Pero también les aca-
rrea algunos problemas,sobre to-
do por los avances de las tecno-
logías desarrolladas por el ser hu-
mano.“Los sónar de los barcos
emiten sonidos de alta frecuen-
cia y alta intensidad; es como si
uno de nosotros se coloca en
una discoteca al lado de un alta-
voz”,ejemplifica Nuria Alemañ.

Alemañ también desmonta al-
gunos falsos mitos acerca de los
cetáceos, en especial sobre los
delfines.“Se suele decir que están
sonriendo, pero en realidad es la
expresión de su cara y que no
pueden cambiar”, subraya. Al
mismo tiempo se refiere a su su-
puesto carácter juguetón.“No hay
que olvidar que son animales sal-
vajes, por lo que si en algún mo-
mento muerden a uno de su cui-
dadores en un parque acuático–
que es donde los solemos ver–
no es que el animal se haya vuel-
to malo, sino que es su naturale-
za”,recalca la doctora.

Delfín muerto
Por otro lado,ayer mismo apa-

reció un delfín común muerto en
la playa de Area de Bon,en la pa-
rroquia de Beluso. Se trataba de
una hembra que aún no había
llegado a la edad adulta y que
medía apenas un metro.Al lugar
acudieron biólogos del Grupo de
Rescate y Estudio de los Mamífe-
ros Marinos (Gremmar).

El ejemplar de delfin común que apareció ayer en Area de Bon. // G.N.

El paso de la tierra al mar
La doctora y profesora Nuria Alemañ hablará hoy en el Museo Massó sobre la evolución de los cetáceos

D.G.P. ■ Bueu

La Asociación Vecinal Illa de
Ons acaba de entregar un escri-
to ante Parques Nacionales,Con-
cello de Bueu y Subdelegación
del Gobierno y en el que recla-
ma la presencia permanente de
una pareja o dotación de las
fuerzas de seguridad del Estado
en la isla, especialmente en los
periodos de mayor concentra-
ción de visitantes. La presidenta
de este colectivo, María Jesús
Otero, denuncia que durante la
Semana Santa hubo algunos
problemas en la isla, con ruidos
hasta altas horas de la madruga-
da, una pelea y molestias a los
visitantes.“Es una mala imagen
para un lugar que está declara-
do como Parque Nacional”, ar-
gumenta Otero.

El periodo de mayor afluen-
cia de personas a este zona de
las Illas Atlánticas es el verano,
en el que puede haber alrede-
dor de 1.500 personas diarias.“Si
ya tuvimos problemas en Sema-
na Santa,no queremos pensar lo
que puede ocurrir para enton-
ces”, indica. La asociación aña-
de que en Ons existen espacios
preparados para albergar un

operativo de estas característi-
cas –citan como ejemplo la anti-
gua casa del maestro– y que en
el caso de Cíes ya se adoptan
medidas similares.

Por su parte, el director con-
servador del Parque Nacional Is-
las Atlánticas, José Antonio Fer-

nández Bouzas, admite que “to-
do lo que sea mejorar la seguri-
dad es positivo”,aunque puntua-
liza que en el caso del archipié-
lago Cíes la presencia de las
fuerzas de seguridad no es per-
manente.“Acude a veces alguna
patrulla de la Policía Nacional o

de la Guardia Civil”. Sin embar-
go, Fernández Bouzas subraya
que la decisión corresponde a
la Subdelegación del Gobierno
e incluso al Concello de Bueu,
que son las administraciones
competentes en materia de se-
guridad.

Los vecinos de Ons exigen la presencia de
fuerzas de seguridad para evitar desórdenes
La asociación vecinal Illa de Ons argumenta que los ruidos y excesos hasta altas horas
de la madrugada son “una mala imagen” para un espacio declarado parque nacional

La isla de Ons recibe gran cantidad de visitas en verano y durante las vacaciones. // Gonzalo Núñez

Los comuneros
de Bueu celebran
una asamblea
para elegir
directiva
La reunión será
mañana por la tarde en
el IES Johán Carballeira

REDACCIÓN ■ Bueu

Los comuneros de la pa-
rroquia San Martiño de Bueu
han convocado una asam-
blea general para mañana
sábado. La reunión es espe-
cialmente importante por-
que servirá para poner a fun-
cionar de manera definitiva
a la entidad.El orden del día
incluye la aprobación del lis-
tado de comuneros, que se-
rán los que posteriormente
tengan derecho a voto para
aprobar los estatutos que re-
girán el funcionamiento de
la entidad. Ése será el segun-
do punto del orden del día y
el tercero también tiene tras-
cendencia: la elección de
una nueva junta rectora ya
que la actual directiva tiene
un carácter provisional.

La asamblea será en el IES
Johán Carballeira a las 18.30
horas en primera convocato-
ria y a las 19.00 horas en se-
gunda. La reunión también
servirá para dar cuenta de la
sentencia del Tribunal Supe-
rior de Xustiza de Galicia
(TSXG), que mantiene la cla-
sificación de un monte en A
Portela (de 30.000 metros
cuadrados), pero que denie-
ga ese carácter el resto de
parcelas reclamadas por los
comuneros y que eran cerca
de una veintena. Los comu-
neros deben decidir que ca-
mino siguen a partir de aho-
ra y si optan o no por un plei-
to civil de dominio.

Parkinson Galicia
Bueu celebra hoy
el día mundial de
la enfermedad

REDACCIÓN ■ VIGO

La Asociación Parkinson
Galicia Bueu conmemora
hoy el día mundial de esta
enfermedad con un ciclo de
charlas en el Centro Social
do Mar de la localidad. Em-
pezarán a las 9.00 horas con
una mesa informativa en la
propia entrada del centro so-
cial y el programa de actos
se abrirá a las 10.30.En la pri-
mera parte de la jornada in-
tervendrán profesores de la
Universidad de A Coruña y
miembros del Grupo de Neu-
rociencia y Control Motor-
Neurocom de la propia uni-
versidad.

Por la tarde, a partir de las
16.30 horas, les tocará el tur-
no a tres especialistas del
Hospital Clínico de Santiago
y que hablarán sobre los
avances en el diagnóstico,
tratamiento quirúrgico y en
los controles postoperato-
rios.
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Gemma Malvido

A CORUÑA

El Concelloordenaelderribode
dos bloques de infraviviendas
—con nueve residencias— en el
número cinco de la calle Burdeos,
en el campus deA Zapateira, en los
que conviven durante el curso jóve-
nes universitarios. Esta construc-
ción ha de ser demolida antes del
mes de junio. Otras estructuras de
este tipo han sufrido ya un destino
similar desde que el Concello se ha
decidido aactuar en estosgalpones.

Además del derribo, el Ayunta-
mientoordenaalpropietariodelnú-
mero cinco de la calle Burdeos que
cese laactividaden lasmicrovivien-
das. A partir de la notificación al
dueñode laparcela, elConcello im-
pide “definitivamente” el uso resi-
dencial comunitario en estas cons-
trucciones que se han levantado al
margen de la ley municipal y para
las que no existe la posibilidad de
ser legalizadas.

La polémica se desató en no-
viembre del año pasado, cuando la
Universidade de A Coruña publi-
có un estudio sobre la existencia de
las infraviviendas que ocupan los
estudiantesyquehansidoconstrui-
das en los jardines de los chalés de
loscampusuniversitarios, sin licen-
cia municipal o con un permiso di-
ferente del uso que los propietarios
les han aplicado.

Notificación
El dueño tiene que demoler
la edificación en un plazo de
dos meses o se enfrentará a
una multa de entre 1.000

y 10.000 euros

En este caso —porque ya hubo
notificaciones anteriores que or-
denabandemolicionesdeconstruc-
ciones similares— el Concello ha
publicado la orden de derribo en el
Boletín Oficial de la Provincia “an-
te la imposibilidad” de contactar
con el propietario de la edificación.
Ante esta resolución, los propieta-
riosafectadospueden interponerun
recurso contencioso administrativo
ante el juzgado para intentar parar
esta orden de demolición de lo que,
hasta ahora, habían sido galpones
reconvertidos en viviendas, o bien
pueden defender la legalidad de las
edificaciones presentando un re-
curso de reposición ante la Conce-
jalía de Urbanismo, la entidad mu-
nicipal que tiene potestad sobre es-
te tipo de obras.

Si el juzgado da la razón al Ser-
vicio de Urbanismo y Vivienda del
Ayuntamiento de A Coruña, serán
los propietarios de las microvivien-
das los que tengan que hacer fren-
te al coste de la demolición pero,
si no lo hacen en el plazo marcado
por el Concello —dos meses a par-
tir de lanotificación—losservicios
municipales tienen dos opciones:

optar por ejecutar con sus medios la
orden de demolición y pasarle más
tarde la factura a los propietarios;
obien imponer sancioneseconómi-
cas a los dueños de los chalés has-
ta que ellos echen abajo las cons-
truccionesqueelConcello lesha re-
querido que derrumben. El impor-
te de las multas —que tendrían
periodicidad mensual— oscilaría
entre los 1.000 y los 10.000 euros.

Los arrendatarios de estas cons-
trucciones pagan una media de 100
o 150 euros al mes por habitar una
construcción que, en ocasiones, se
compone tan sólo de una cama, un
lavabo y un hornillo y que no su-
pera los 10 o 15 metros cuadrados.
No cuentan, en muchas ocasiones,
con un contrato firmado y el acuer-
do entre las dos partes suele ser ver-
bal, ya que las infraviviendas son
construcciones no sólo “ilegales”
sinoquepuedenser“ilegalizables”.
Algunos de los jóvenes que resi-
den en estas construcciones asegu-
ran que lo hacen porque, de este
modo, pueden permitirse no com-

partir piso y pagar “más o menos”
lo mismo que si optasen por una
vivienda compartida en el centro.
La variable de la ubicación es tam-
bién importanteenestaecuaciónen
la que los arrendadores salen ga-
nando, y es que la proximidad a las
facultades es un valor que pesa a la
hora de elegir dónde van a residir
los estudiantes el próximo curso.

La construcción afectada en el
número cinco de la calle Burdeos
cuenta con dos módulos paralelos y
enfrentados que aprovechan uno de
los vértices de la finca triangular
para albergar a los estudiantes y es
uno de los casos que los profeso-
res y alumnos de la Escuela de Ar-
quitectura introdujeron en ese pri-
mer estudio en el que desvelaron
laexistenciade, cuandomenos,150
infraviviendas de este tipo en los
campus de la ciudad.

El entorno de la calle Burdeos es
uno de los más prolíficos para los
propietariosde terrenosquehande-
cidido aprovechar al máximo sus
parcelas. Donde unos han optado
por poner una piscina, otros han de-
cidido invertir en ladrillo dentro de
sus propios límites y construir ca-
sas en miniatura para los estudian-
tes y trabajadores temporales.

Opciones
Las microviviendas, al

carecer de licencia
municipal, son

construcciones “ilegales e
ilegalizables”

La que entonces —noviembre
de 2008— ostentaba el cargo de
concejal de Urbanismo, Mar Bar-
cón, aseguró que desconocía el uso
y la existencia de estas construccio-
nes que se habían convertido en vi-
viendas; sin embargo, dentro de la
comunidad universitaria el informe
no asustó a nadie —si acaso y sólo
un poco al rector de la Universi-
dad, José María Barja, que cono-
cía el hecho pero no la “magni-
tud”—, como tampoco lo hizo con
la edil de Juventud, Ermitas Valen-
cia, quien conocía la existencia de
los galpones en los que los jóvenes
residen en una sola habitación en
laquehandecomer,dormiryasear-
se aunque cuenten después con co-
modidades como aparcamiento
dentro de los límites de la parcela
que sus arrendadores poseen.

El Concello abrió el año pasa-
do una investigación para determi-
nar la legalidaddeestas infravivien-
das que muy pocos propietarios en
la zona reconocen tener en sus do-
minios, y la Agencia Tributaria so-
licitó información a Urbanismo pa-
ra saber si los dueños de estas cons-
trucciones —que, en ocasiones,
aparecen como almacenes en los
datos del catastro o como suelo no
edificado— declaran los ingresos
que reciben por el alquiler de estas
construcciones.

El Concello ordena el derribo de
nueve infraviviendas en A Zapateira
Urbanismo exige al propietario de los galpones que cese el uso
residencial comunitario de la construcción “definitivamente”

LA OPINIÓN

Zona afectada

Parcela de laParcela de la
calle burdeos 5calle burdeos 5

Zona de Zona de 
microviviendasmicroviviendas

Calle de Nueva York

Calle de Viena
Calle de Burdeos

Calle de Burdeos

Una vecina del barrio de Elviña
denuncia que, cuando se despertó
la madrugada del miércoles al jue-
ves —cuando el reloj marcaba las
tres y media de la mañana—, unos
jóvenes se dedicaban a coger las
plantas que tenía de adorno en su
propiedad y a arrojarlas a la carre-
tera. “Me dieron dos patadas en la
puerta y la rompieron un poco”,
aseguraestavecinaque resideen las
inmediaciones del Castro de Elvi-
ña. Todo esto, según relata la veci-
na, en medio de un gran jaleo. Du-
rante la tarde de ayer, la policía res-
ponsabilizó a la vecina de los ac-
tos vandálicos que había sufrido en
la entrada de su casa. “Me dijeron
que tenía que sacar yo los tarros de
la carretera porque, si había un ac-
cidente por culpa de los tarros que
están en la carretera, la culpa iba a
ser mía y que, aún estando en la ca-
lle, las jardineras eran mías”, se
queja la vecina que llamó a los
agentes para alertarles del peligro
que suponía que sus plantas estu-
viesen en el medio de la vía y por-
que, debido a su edad y a sus do-
lencias en los huesos, está imposi-
bilitada para devolver los tarros de
las plantas a su casa.

La vecina asegura que el tránsi-
to de jóvenes a altas horas de la ma-
drugada produce altercados en las
propiedades privadas de los que re-
sidenen las inmediacionesdelcam-
pus universitario. “No es la prime-
ra vez”, sentencia la mujer, que se
quejade laatención recibidapor los
agentes, ya que asegura que tuvo
que llamar tres veces al Ayunta-
miento para que mandasen a al-
guien a analizar la situación.

Tarros en la calle,
en Elviña

Vandalismo

El Ayuntamiento ha ordenado el derribo
de dos bloques de infraviviendas con nue-
ve módulos en el número cinco de la ca-
lle Burdeos, en el campus de A Zapatei-
ra. El propietario está obligado a parar

de utilizar estas edificaciones como resi-
dencia para universitarios y a derribarlas
en un plazo de dos meses. Si no lo hace,
el Concello puede derribar los galpones
y pasarle la factura o bien multarle
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Miguel Ángel Fernández Or-
dóñez, gobernador del Banco de
España, ha cosechado su segundo
enfrentamiento con el Gobierno en
apenas dos meses, esta vez a cuen-
ta de sus opiniones y sugerencias
sobre el futuro del sistema público
de pensiones. Fernández Ordóñez
afirmó el miércoles que la crisis
económica puede acabar este mis-
mo año con el superávit de la Se-
guridad Social y abogó por ir en Es-
paña a una reforma que, como en
Alemania, retrase paulatinamente
la edad de jubilación.

La advertencia de Ordóñez no
ha sentado bien ni al Ejecutivo ni a
los sindicatos ni a los empresarios.
El ministro de Trabajo, Celestino
Corbacho,y losprincipalesdirigen-
tes de UGT, CCOO, CEOE y Cepy-
me, coincidieron ayeraldefender la
sostenibilidad del sistema y la Se-
guridad Social, y se mostraron en
contra de ampliar la edad de jubi-

lación como plantea el gobernador.
Corbachoaseveróqueel superá-

vitde laSeguridadSocialnoseago-
tará este año “de ninguna de las ma-
neras” y dijo que “discrepa radi-
calmente” con las previsiones de
FernándezOrdóñez.Elministroex-
plicó que el actual sistema de pen-
sioneses“flexible” sobre laedadde
jubilación y remitió este debate al
Pacto de Toledo, que será el que
marque el “nuevo horizonte en el

que enfocar el sistema de la Segu-
ridad Social”.

Los secretarios generales de
CCOO, Ignacio Fernández Toxo, y
de UGT, Cándido Méndez, critica-

ron duramente las consideraciones
del gobernador del Banco de Es-
paña, a quien calificaron de alar-
mistayde tenerunexcesode locua-
cidad, por lo que le pidieron rigor.

El dirigente de UGT criticó “la
vanidad personal y el fanatismo
ideológico” de Fernández Or-
dóñez y advirtió de que el presi-
dente del Gobierno, José Luis Ro-
dríguez Zapatero, “debería decirle
algo”, ya que fue quien le apoyó en
su nombramiento.

El máximo responsable de
CCOO, Ignacio Fernández Toxo,
afirmó que la propuesta de retra-
sar la edad de jubilación es “abso-
lutamente innecesaria” y dejó claro
que “no hay riesgo alguno de quie-
bra” ni en el sistema de pensiones
ni en el de la Seguridad Social.

Las patronales CEOEy Cepyme
también mostraron su preocupa-
ción por las declaraciones del go-
bernador del Banco de España y
mientras el secretario general de
CEOE, José María Lacasa, asegu-
ró que las pensiones son un tema

“estratégico y social” que debe
abordarse con “sumo cuidado”, el
presidente de Cepyme, Jesús Bár-
cenas, afirmó que las considera-
ciones de Fernández Ordóñez ge-
neran “desconfianza”.

El único respaldo le ha llega-
do al gobernador del Banco de
España de la mano del PP. Ma-
riano Rajoy se mostró “contento”
por dichas declaraciones y pidió
una reunión “urgente” del Pacto
de Toledo para reformar el siste-
ma de pensiones y garantizarlas.
Los populares criticaron que el
Ejecutivo lleve a la Seguridad So-
cial “al límite” y exigieron la
comparecencia de Corbacho en el
Congreso para explicar la situa-
ción de la Seguridad Social. “Que
—el Gobierno— haga algo, por-
que si no, el PP, cuando gobier-
ne, tendrá que pedir un crédito
para garantizar el cobro de las
pensiones”, como hiciera cuando
llegó al poder en 1996, dijo la
portavoz del PP en el Congreso
Soraya Sáenz de Santamaría.

Rajoy pide una reunión urgente del Pacto de Toledo para reformar el sistema de pensiones

El Gobierno corrige a Ordóñez y descarta
que las pensiones entren en déficit
El ministro de Trabajo rechaza atrasar la edad de jubilación como pide el gobernador del
Banco de España, que recibe críticas de sindicatos y patronal y sólo el apoyo del PP

El ministro de Trabajo, Celestino Corbacho (en el centro), acompañado de los secretarios de UGT, Cándido Méndez, y CCOO, Ignacio Fernández
Toxo, y del secretario general de la CEOE, José María Lacasa, y el presidente de Cepyme, Jesús Bárcenas, ayer en un acto en Madrid. / EFE

“Son unas
declaraciones
irresponsa-
bles”. El secre-
tario xeral de
CCOO en Gali-
cia, Xosé Ma-
nuel Sánchez
Aguión, resu-
me de esta ma-
nera el malestar que en la clase sin-
dical ha provocado la intervención
del gobernador del Banco de Es-
paña. “Lo que tendría que hacer es
vigilar el sistema financiero, y ase-
gurarse de que los millones que se
han inyectado a las entidades lle-
guen de verdad a las pymes y a las
familias”, critica. “El sistema de
pensiones es público, solvente y es-
tá saneado. Ordóñez actúa de pe-
pito grillo de la patronal”, asegura.

“Es el pepito grillo
de los empresarios”

X. M. SÁNCHEZ AGUIÓN
Secretario xeral de CCOO

El secretario
de Formación y
Empleo de
UGT-Galicia,
José Domingo
Barros, explica
que tras la últi-
ma reforma la-
boral, en 2007,
los trabajado-
res que quieren ampliar su vida la-
boral más allá de los 65 años pue-
den hacerlo. “Ordóñez se mete en
cuestiones que no le competen. Si
hay que cambiar algo, que sea a
través del diálogo social”, apunta.
A su juicio, en los últimos años de-
cenas de informes publicados so-
bre el colapso del sistema de pen-
siones se han equivocado: “No veo
yo a un minero, a un marinero o a
un albañil trabajando más allá de
los 65 años”.

“La última reforma ya
permite lo que pide”

XOSÉ DOMINGO BARRO
Secretario de Formación de UGT

Antolín Al-
cántara (CIG)
argumenta que
desde 1984,
cuandose llevó
a cabo la pri-
mera reforma
laboral, los tra-
bajadores han
perdido entre
un 25% y un 30% en las prestacio-
nes por jubilación. “Es un desver-
gonzadoque loquepretendeesque
contratemos pólizas y pensiones
privadas, darle negocio a los ban-
cos”,denunciaestesindicalista.Al-
cántara asegura que con el dinero
que se le ha entregado a las enti-
dades financieras se podría refor-
zar la “caja de las pensiones du-
rante 40 años”. “Debería ser más
cauto con lo que dice”, concluye.

“Quiere darle más
negocio a los bancos”

ANTOLÍN ALCÁNTARA
Secretario confederal de la CIG

¿Reformar el sistema
de pensiones? Sí; pero
ampliar la edad de jubi-
lación no es la mejor so-
lución.Asíopina lapatro-
nal gallega, que pese a to-
doestádeacuerdocones-
ta medida siempre que
sea una decisión volun-
taria. “Tal y como está la
economía y el paro creemos que
es mejor actuar sobre el mercado
laboral, creando políticas de em-
pleo que mejoren la productivi-

dad”, explica Antón Arias
Díaz-Eimil, directivo de la
Confederación de Empre-
sarios de Galicia (CEG).
Este portavoz argumenta
que España es uno de los
paísesquemáshoras traba-
ja y menos produce pro-
porcionalmente, lo que re-
duce su competitividad.

“Alargar la prejubilación no per-
mite además sanear el sistema de
pensionesyesunamedidabastan-
te antisocial”, apunta.

“Estamos de acuerdo en retrasar la
jubilación siempre que sea voluntario”

ANTÓN ARIAS
Directivo de la Confederación de Empresarios

“No sería mala idea
ampliar la edad de jubila-
ción, porque la Seguridad
Social, tal y como está, es
brutal para incentivar el
trabajo”, así se manifies-
tael catedráticodeFunda-
mentos de Análisis Eco-
nómico de la Universida-
de da Coruña, Andrés
Faíña. Asegura que es necesario
mantener los incentivos al traba-
jo, inclusocuandoseespensionis-
ta, “hacer la jubilacióncompatible

con el trabajo, porque los
estímulos laborales crean
trabajo”. Asegura que la
reforma debe hacerse de
forma voluntaria y “hay
que pensar en la viabili-
dad del sistema porque te-
nemos poca tasa de nata-
lidad”. Sobre la posibili-
dad de que esto pueda ser

un obstáculo para la incorpora-
ción de los jóvenes es tajante, “a
mayores estímulos, más producti-
vidad y más trabajo para todos”.

“Hay que pensar en la viabilidad del
sistema porque la natalidad es baja”

ANDRÉS FAÍÑA
Catedrático de la Universidade da Coruña

Réplica
El ministro de Trabajo
reprocha a Fernández

Ordóñez que sus palabras
crean “inseguridad
e intranquilidad “

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

6049

No hay datos

17/04/2009

ECONOMIA

47

14UNIVERSIDADE DA CORUÑA



¯TRIB UNA ̄
luan Ramón Vidal Romani

cated~t~co de 6¢,,Iogia de la univer~idade da C~ru ~a

Ríos convertidos en alcantarillas

L a lluvia de Gaiicia es drenada por sus
r/os que, menos el Sll-Miño o el Linda,
empiezan y acaban en territorio galle-
go, y creemos que el agua es nuestxa,

pero no. Menos la que nos cae encima o la
que bebemos en una fuente (de momento),
la demás se paga. Camino del mar bidroeléc-
tricas y ayuntamientos le sacan un provecho
que nos facturan sin duelo. Los Señores del
Agua no respetan ni caudal ecológico ni s>
inbridad regalándonos un paisaje de embal-
ses y desplegando su tela de araña metálica
para que sepamos quién es quién- En el es-
tiaje ni se plantean que parte del agua pue
da socorrer los embalses de las sedientas
ciudades gallegas, diseñados como si aqni
lloviera siempre, g no es cierto.

Se habia estos días de cambios de pH del
Eume y afluentes por la autovia AG-64 Pe-
rrol-V’llaiba y sus vertidos de pizarras sulfu-
rosas. ¿Y en el Lor (Cottrel) o el Sil (Vaideo-
rras), con el mismo problema? MI[ el cau
da] de los r/os es mayor. Se reduce todo a
sustrato geológico y poco agua con pH más
ácido de lo normal, inadecuado para las tru-
chas en la eabeeera del rio. Y en las fragas
del Eume, cuando el rio llega al mar, el pH
pasa de ácido a aicaiino y es malo para los
reos. No es nada nuevo que las mareas en
las rias mezclen agua dulce y salada. Una
riada natura] o provocada por un dasembai
se repentino de las presas produce mortan-
dad en los organismos marinos. Una marea
alta eomhinada con el estiaje fluvial y los

reos habituados a pH más aicaiino viajan
do rio arriba en aguas de pH ácido los pri-
va de una muerte gloriosa enganchados a
un anzuelo. El problema de los rlos gallegos
y el del Eume es que están muertos, estru
jados para producir electricidad, son la al
cantarilla de ciudades e industrias. En con-
diciones normales y en un año un rio nor-
mal se depurada por la lluvia- Pero los es-
combros de la autovia, la laguna tóxica de
ENEL (As Pontes) y el embalse de A Ca-
pela son demasiado para un rio tan peque-
ño. Y si se autoriza la explotación de anda-
incita en la desembocadura del Eume será
el final. El mejor negocio es echar caliza en
polvo al rio: nunca terminará y lo pagamos
todos, como el agua.

O.J.D.: 

E.G.M.: 

Fecha: 

Sección: 

Páginas: 

97155

602000

17/04/2009

OPINION

19

15UNIVERSIDADE DA CORUÑA



El regidor asegura que la vivienda se cedió para una fiesta en la que se vendió alcohol sin permiso

García Seoane acusa a un curso de
INEF de dañar una casa municipal
B.A.

A CORUÑA [ El alcaide de Oleiros,
el independiente Ángel Garcia
Seoane, denunció ayer que los
participantes en una fiesta orga-
nizada por alumnos de INEF el
pasado miércoles destrozaron la
casa municipal de A Silva, situa
da en el entorno de la playa de
Bastiagueiro. El regidor detalló
que este es uno de los espacios
que el Concello presta desde ha-
ce años preferentemente a los
jóvenes que los solicitan, pero
también a otros colectivos.
~~Neste caso remos que lamen-

tar danos importantes e encima
venderon alcohol, algo que no
estaba permitido~>, precisó al
tiempo que alert6 que a partir
de este episodio, que tildó de
«vandálico~> se endurecerán las
condiciones para la cesión de
espacios municipales. El alcai-
de anunció que la persona que
solicite las llaves del inmueble

deberá hacerse responsable de
los daños que se causen. <*A par-
tir de agora o que firme corre-
rá cos gastos dos destrozos para
evitar aal picarescas como que
os verdadeiros responsables en-
vien a outrm>, detalló.

Garcla Seoane afirma que en
la fiesta organizada por los estu-
diantes participaron medio mi-
llar de jóvenes que llegaron a
<,arranear farolas~~, además de

causar destrozos cuyo arreglo
supondrá un gasto importante
para el Ayuntamiento. En este
sentido, tildó el comportamien
to de este grupo de ~<salvajismo~)
y incluso los acusó de hacer un
uso <dndignante» del patrimo-
nio municipal.

El alcalde lamenta que sean
precisamente universitarios
los que hayan protagonizado
este episodio y recuerda que la

El Ayuntamiento planea reformar la casa en los
próximos meses y prestará otra en Santa Cristina

El Ayuntamiento de elementos. Mien- talla que la casa Eche-
Oleiros cerrará la finca tras esta casa esté en verry hay espacios que
Silva en las próximas obras el eoncello pla- actualmente utilizan
semanas para reali nea prestar otra situa las personas mayores,
zar unas obras con las da en Santa Cristina pero el semisótano es-
que reparara los daños para aquellas asocia- tá antualmente sin uso,
supuestamente cau- ciones o grupos de jó- asiquepodñahabili-
sados por la fiesta de venes que lo soliciten, ntrse como lugar de
INEF y renovará otros Asi, GarciaSeoanedereunión.

finca de A Silva se ha prestado
a muchos otros grupos que no
han generado problemas.

Paso del ecuador
Por su parte, los organizadores
de la fiesta precisaron ayer a La
Voz que es (~imposible imposi
ble~~ que sean los causantes de
estos destrozo. ~<Fni de las últi-
mas en salir y puedo asegurar
que recogimos toda la basura,
incluso regresamos a limpiarlo
todos>, detalla una de las promo-
turas del evento, que prefiere no
dar su nombre.

Los estudiantes alegan que era
una fiesta de paso del ecuador
pero <~entre nosotrosD y n0 pa-
ra recaudar fondos con la ven-
ta de bebidas. Asimismo, dicen
que tomaron precauciones co-
mo cerrar los baños para evitar
desperfectos. Por último, lamen-
tan que no se les haya comunica-
do nada desde el Concello.
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El Campus de Esteiro acoge
unas jornadas sobre la relación
entre los clubesy los medios
La Voz
FERROI. ] El Campus de Estei-
ro acoge durante la jornada
de mañana unas nuevas jor
nadas del ciclo ~~Por Depor-
te; accións formativas en Xes-
ti6n Deportiva~~, que organiza
la Universidade da Coruña. A
lo largo de seis dias, desde el
pasado 29 de noviembre del
2008, distintos expertos abor-
daron diferentes aspectos re
lacionados con la gestión de
clubes.

Mariana habrá dos ponencias,
que correrán a cargo de Ge-
rardo Mediavilla Nieto, direc
tor de Relaciones Instituciona-
les de la Dirección General de
Deportes del Ayuntamiento de
Madrid, y Carlos Garcla Verdu
go Peralta, redactor de la Tele-
visión de Galicia.

A partir de las nueve de la
mañana Mediavilla hablará so
bre la commficación corpora-

tiva en el deporte, mientras
que García-Verdugo se ocu-
pará por la tarde de las rela-
ciones con los medios de co
municación.

Mesas de debate
Para cerrar la jornada se cele
brará una mesa de debate so-
bre las relaciones con los me-
dios de comunicación en el de-
porte. El director de los serví
clos informativos de la TVG,
Alfonso Pérez, moderará una
charla en la que intervendrán
Mediavilla Nieto, Garcia-Ver-
dugo, Juan Quijano, jefe de
deportes del Diario de Ferrol,
Antonio Sanjuán, profesor de
Comunicación Audiovisual e
Publicidade da Facultade de
Ciencias da Comunicación
da Universidade da Coruña, y
Paulo A]onso, redactor de De-
portes de La Voz de Galicia en
la delegación de Ferml.
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Un grupo de expertos disertará
hoy en Bueu sobre elpárkinson
La Voz
B U EU [ El Centro Social del Mar
de Bueu albergará hoy las quin-
tas jornadas del Dia Mundial
del Párkinson. Las actividades
son gratuitas y abiertas a to-
das las personas interesadas
en asistir. La primera confo
rencia comenzará a las 10.30
horas, con un intermedio a la
hora de la comida para su rei-
nicin a las 16.30 horas hasta las
19 horas.

Entre los ponentes se en-
cuentran investigadores, es-
pecialistas de neurología, neu-
rocirug/a y nettrofisinlogfa~ así
como integrantes del grupo de
Neurociencia y Control Motor
Neurocom, de la Universidad
de A Coruña. Los conferen
ciantes son el investigador Pa-
blo Arias y los doctores Jamile
Vivas, Susana Viñas, Marcelo
Chouza, Ángel Sesar, Miguel
Gelabert y losé Luis Relova.
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Los afectados quieren salvar sus viviendas y se han movido con rapidez antes de que el Concello proponga un derribo parcial 16~CAR V~ZQU~Z

Los vecinos acordaron anoche solicitar la legalización del inmueble y sortear el derribo anunciado por el alcaide

Asamblea en 0 Piñcoto para pedir
la licencia del edificio condenado
La Voz
VlGO I Los propietarios del cen
t enar de viviendas de O lYiricoto,
inmueble con orden de derribo
total o parcial que el Concello
está dispuesto a ejecutar, han de-
cidido solicitar de inmediato la
licencia municipal que lega]ice
este edificio. Esta era una de las
opciones que barajaban en los
últimos meses, aunque la deei
sión se aceleró al conocer la in-
tenalón municipal de ejecutar la
sentencia anunciada personal-
mente por Abel Caballero.

En las escasos alias que han
transcurrido desde entonces la
preocupación entre los propie-
t arios era evidente y finalmente
cristalizó en el visto bueno a la
solicitud de licencia con un pro-
yecto que recoge el edificio en
su actual estado. Según fuentes
del colectivo, el permiso mudi
cipal tendrá forzosamente que
concederse ya que se adapta al
Plan Xeral vigente.
Tras este movimiento de los

dueños de los pisos se produ-
ce una situaciÓn sorprendente:
el alcaide anuncia que cumplirá

OPCIONES

Dc>moliciórl
Proceso iniciado, [I alcaide ha pe-
dido un estudio sobre el alcance del de-
rñbe que piensa trasladar cuando lo co-
nozca al Tribunal Superior.

LegaliTación
Gesti6n vecinal. Los afectados de-
cidieron ayer tramitar con celeridad la
solicitud de nueva licencia. Consideran
que una vez en su poder se terminarían
años de quebraderos de cabeza

la sentencia de derribo y parale-
lamente los afectados intentan
conseguir una licencia para ac>
bar con la inquietud que pade
cen desde hace una década. Ob-
viamente ambas opciones son
incompatibles, por lo que una
de ellas quedarán forzosamen
te arrumbada.

La crisis urbadistica generada
por la sentencia de derribo rati-
ficada por el Supremo se aceleró
al pasado mes de febrero cuan-
do el Tribunal Superior exigió

En aquella ocasión el alto tribu-
nal reclamaba actuaciones con
cretas en un plazo limitado, mo-
mento en el que el actual gobier-
no municipal decidió que no era
posible llevar a cabo una nueva
maniobra dilatoria.

Solución ~ctécni¢a.
Como la sentencia establece
que el edificio afecta al entor
no del pazo de Castrelos, pero
deja abierto el alcance de un de-
rribo que puede ser parcial o to-
tal, el concejal de Urbanismo ha
pedido asesoramiento a dos en-
tidades cualificadas y neutrales.
De esta forma envió un escrito
al Colegio de Arquitectos de Ga
liala y a la Escuela Superior de
Arquitectura de A Corufia para
que un técnico que ellos desig-
nen establezca el alcaide de la
demolición.

Lo grave para los vecinos es
que el Concello parte ya de la
inevitahilidad del derribo y solo
quiere aclarar su alcance. Por el
contrario, los afectados dan por
seguro que su edificio se ajusta

nueva licencia se habrán resuel-
to todos los problemas. Ambas
cuestiones fueron objeto de de-
bate en la asamblea de ayer, en
la que acordaron una cuota ex-
traordinaria para hacer frente a
los cuantiosos gastos que gene
ra la elaboración del proyecto y
la tramitación del recurso.

Antes de llegar a este punto
el Concallo vigués intentó en
los últimos años diversas ope-
raciones juridico administrati-
vas para evitar llegar al punto
en el que ahora se encuentran
las cosas. Primeramente intentó
convencer al tribunal de que la
colocación de una barrera vege-
tal eliminaria la afección sobre
un bien histórico como el pazo
de Castrelos.
Una vez que esta posibilidad

fue rechazada informó a los jue-
ces de que con el actual plan en
los alrededores del pazo podrán
construirse numerosos edificios
en altura. El Tribunal Superior
tampoco consideró este argu
nlento COnlO una razÓn que in-
validara la previa sentencia de

de nuevo su ejecución al alcaide, al actual Plan Xeral y que con la derribo del Supremo.
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GONDOMAR
Cena conferencia

Estudos Miñoranos
pone a debate el
cambio climático
Pazo da Estola (Ma~ufe)
Dia: Viernes, 17
Horario: 20.30 horas
Precio= Gratuito sin cena.

El Instituto de Estudos Miño-
ranos espera hoy un debate
intenso sobre el cambio cli-
mático que contará con la
presencia del catedrático
de Geodinámica de la Uni-
versidad de A Coruña Xoán
Ramón Vidal Romani. Al fi
nalizar habrá una cena en el
Pazo da Escola. Reservas en
el 680 644 490.
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